

BAB V  
P E P N U T U P

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian sebagaimana telah diuraikan diatas, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

Dakwah berpengaruh terhadap pemahaman aqidah Islam masyarakat eks Samin di Dusun Jepang Desa Margomulyo Kecamatan Margomulyo Kabupaten Bojonegoro. Sedangkan tingkat pengaruhnya adalah pengaruh yang sedang atau benar-benar ada pengaruh yang cukup berarti.

B. Saran - saran

Berdasarkan pada kesimpulan diatas disampaikan saran-saran sebagai berikut :

1. Kepada Masyarakat Dusun Jepang agar senantiasa mengikuti pertemuan-pertemuan baik itu berupa pengajian-pengajian maupun jenis pertemuan yang lain. Karena hal tersebut akan menambah pengetahuan yang bermanfaat bagi kehidupan manusia.
2. Karena diperkirakan salah satu faktor penyebab adanya

pengaruh yang sedang adalah masih kuatnya masyarakat eks Samin di Dusun Jepang memegang beberapa ajaran Samin terutama pandangan mereka tentang sosial - keagamaan sehingga mereka kurang menanggapi dengan positif apa yang ada dalam Dakwah, maka hendaknya para tokoh agama dan masyarakat serta aparat pemerintahnya selalu bekerja sama untuk meningkatkan intensitas dakwah yang ada, juga lebih mengarahkan pada penyajian - dakwah yang akomodatif, yaitu suatu aktifitas dakwah yang dapat memenuhi selera masyarakat setempat, sehingga terdapat partisipasi aktif dari masyarakat sebagai obyek dakwah.

3. Mengingat masyarakat dakwah di Dusun Jepang masih dapat dikategorikan muallaf dalam arti pemahamannya terhadap ajaran-ajaran Islam, maka kepada para da'i agar materi-materi dakwah yang disajikan lebih diperdalam dengan pengantar yang mudah diterima dan kemudian pokok bahasannya dikembangkan, sehingga pengaruh positif yang ditimbulkan akan bertahan bahkan bertambah terus.
4. Letak Dusun Jepang yang berada jauh (masuk) kedalam hutan dimungkinkan mengakibatkan kurang tersedianya tenaga-tenaga dakwah yang dapat (mau) menjangkau obyek, maka kepada Departemen Agama sebagai instansi yang berkepentingan dengan keberadaan Islam di negeri ini, disarankan agar tetap memperhatikan kebe-

radaan masyarakat Jepang-Margomulyo, sehingga sumber daya manusia atas kelangsungan dakwah di daerah tersebut tetap tersedia. Hal ini dapat dilakukan dengan tetap membina putra-putra daerah untuk menjadi da'i yang mumpuni di daerahnya sendiri. Atau bisa juga dengan cara mendatangkan (memasukkan) da'i yang benar-benar sesuai dan handal untuk kondisi masyarakat Jepang.

### C. Penutup

Alhamdulillah Robbil 'aalamiin. Berkat rahmat dan hidayah-Nya dan disertai usaha dengan mencurahkan segala kemampuan yang ada, penulis dapat menyelesaikan penulisan Skripsi ini.

Saran-saran, kritik dan tegur sapa yang bersifat membangun senantiasa penulis harapkan demi perbaikan karya tulis ini, sebagai konsekwensi dari keterbatasan-keterbatasan yang ada pada penulis.

Akhirnya semoga Allah SWT senantiasa memberikan petunjuk dan pertolongan kepada kita, Amin.